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9:58　開会
出席委員5名、欠席委員0名、委員外0名、会期1日
【産業振興部所管事務調査】
委員長挨拶

産業振興部長 挨拶
・定例会提出案件について何かあれば対応する。
・何かあるか。
・特になし。

議事1　所管事務調査について
　（1）酪農振興対策について

農政課主査 別紙資料に基づきバイオマス産業都市構想の進捗について説明
・平成25年4月に策定、平成28年12月に一部改定した計画期間が終了することか
ら、これまでの評価を踏まえ、ゼロカーボンシティやバイオマス資源循環を軸にした環境に
やさしく持続可能な地域社会実現のために計画の見直しを行っている。

質疑
・エネルギー供給自給率が6.5%とあるが、消費しているのは別海バイオガス発電㈱周
辺の農家の範囲だけなのか、全町的に消費されているのか。

農政課主査 ・発電は別海バイオガス発電㈱とKEHバイオ㈱で行っている。
農政課長 ・ほくでんに売電しており、町内の一部だけで消費されるということはない。

・家畜排せつ物のバイオマス利用量の達成率が26%と低いのは、3基のうち1基しか利
用できなかったとのことだが、建設できなかった原因は。

農政課長 ・1基目の稼働が思わしくなかったことから、2、3基目の建設を断念した。
・本計画のスタートが漁業と酪農の主産業の共存をポイントとして、家畜糞尿の適正処
理が計画のベースにあると理解していたが、その認識は変わらないか。

農政課長 ・おっしゃるとおり、別海バイオガス発電㈱のプラントはそういった目的もあって建設した。
　このプラントの建設は河川環境の改善に寄与していると考える。
・建設当初は持ち込まれる原料も精査されておらず大きな故障があったりと、運営が滞
る要因になっていたと思う。
　現在は持ち込まれる原料も精査されてきていると思うので、今後は順調に進められる
と思うが、本計画を充実させ、発展させていくために、どのような視点を盛り込んでいく予
定か。

農政課長 ・受益者の協力・努力のもとこれまで継続し活用してきた。本施設は環境問題に関す
る事業の一つであり、そのことを重視し推進していく必要があると考えている。
・成功しているところはしているので、過去を教訓に、もう1基、2基増やせるよう、前向
きに進めてもらいたいと思う。

農政課長 ・重要な事業だと考えているので前向きに検討してきたい。
・現在発電している事業所は2か所で、今後発電量が増える見込みはないと思うがどう
か。

農政課長 ・原料の確保等で発電量が伸びる可能性はあると思う。
・現在町内に6,849世帯で目標値が7,820世帯分の電力発電となっているが、プラン
トが1基の状態では現状維持が限界だと思う。それでも伸びる可能性があるのか。

農政課長 ・繰り返しになるが、プラントにはまだ発電の余力はあるので、原料の確保ができれば発
電量を伸ばすことは可能。
・河川環境の改善は、かんがい排水事業の影響も大きいので、この別海バイオガス発電

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。
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㈱のプラントがあるから河川環境が改善されたという認識は誤解がある。

産業振興部長 ・もちろん、この事業のみではなく、かんがい排水事業と両輪で進めて問題解決に向けて
進めていく。
・バイオマス原料の項目で380頭、9,000トンという数値が出ているが、戸数にしてどの
くらいか。

農政課長 ・現在の利用農家数は51戸。
・戸数の目標は。

農政課長 ・これから試算していく。
・現在の別海バイオガス発電㈱の利用農家の範囲では計画発電量に達しないと思うの
だが。

農政課長 ・この計画は中春別地区だけを考えているのではなく、町内3か所にある集中型のプラン
トと個別型7基の全部を合わせた目標値となっている。
・個別型のほうが責任感が出ていいという話を聞いたことがある。

農政課長 ・個人で設置、運用することから当然そういう考え方もある。
議事2　その他
　（2）産業の動向について

産業振興部長 産業の動向について資料により内容を説明。
11:02　産業振興部終了　休憩
11:08　再開
【建設水道部所管事務調査】
委員長挨拶

建設水道部長 挨拶
・定例会提出案件について何かあれば対応する。
・何かあるか。
・特になし。

議事1　所管事務調査について
　（2）除雪について

建設水道部次長 別紙資料に基づき今年度の除雪体制について説明
質疑
・町道と取付道路のつなぎ目が、民有車の場合は開けてくれるが、町有車の場合は開
けてくれないケースがある。町有車の場合もやってもらえないか。

建設水道部次長 ・除雪の説明会に取付道路の入り口に雪は残さないように指示している。
　雪が残っている場合は一報いただき、対応できるところは対応したい。
・地域からの要望でもあるので、今年は徹底してほしい。

建設水道部次長 ・改めて指示しておく。
・国道の除雪はされていても、道道、町道の除雪はされていない場合がある。
　どういった基準で行われているのか。

建設水道部次長 ・町では積雪が10センチメートル以上という出動基準がある。
国道は国が管理しているが、塩カル散布車も所有しているので、作業回数は多い。
・例えば尾岱沼・別海間の4号線は途中から道道になっているが、その継ぎ目の除雪方
法はどうなっているか。

建設水道部次長 ・道道の除雪は道が行っている。どの業者が何時から作業するなどは町ではわからない。
・地区によって積雪量にばらつきがあると思うが、出動の基準となる地区は決まっている
のか。

建設水道部次長 ・地区ごとにパトロールする業者がおり、都度パトロールして地区ごとに除雪の可否を判
断している。
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・町有車で除雪するのか、民有車で除雪するのかはどのように決まるか。生乳搬出路の
除雪が町有車の場合、時間がかかるとの声がある。

建設水道部次長 ・町道管理の一環として除雪を行っているので、幹線道路や通学路線などの町道の通
行の確保が最優先となる。
　その後、生乳搬出路や要保護世帯の私道の除雪を行うことから、車道の除雪前に
生乳搬出路を優先して除雪することはない。
・そのことは理解できるが、西春別地区の場合、町有車が別海市街から到着するまで
に時間がかかるので、地元で契約している民有車が出動できればより早く対応できるの
ではないか。

事業課主幹 ・例えば降雪地区が限定されており、町有車両の12台で足りると判断できる場合は、
民有車両に出動要請をかけないこととなっているのでご理解いただきたい。
・1月、2月に道路脇の堆雪が多くなる時期があるが、その排雪の判断は誰が行うのか。

建設水道部次長 ・町が行う。標識が見えない場合や、交差点等で左右の見通しが悪い場所などがあれ
ば排雪を行う。
・先ほど尾岱沼方面で町道と道道の継ぎ目の除雪の話があったが、西春別方面でも
道道との継ぎ目がある路線で町道側の除雪の精度が低い場所があるため確認して改
善してもらいたい。

建設水道部次長 ・具体的にはどの路線か。
・西春別小学校の前から上春別方面に向かう道路。

建設水道部次長 ・場所がわかったので確認しておく。
議事2　その他
　（2）8月31日の大雨警報による町道被害等について

管理課主幹 資料により内容を説明。
・全路線復旧した。
　3,000万円程度予算の不足が生じたことから今定例会で補正予算要求している。
　復旧までに3か月程度を要した理由は、工事業者の確保が困難だったため。

閉会挨拶
11:47　　閉会
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